

Zeitschrift:	Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport
Herausgeber:	École fédérale de sport de Macolin
Band:	40 (1983)
Heft:	10
Rubrik:	Page du lecteur

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PAGE DU LECTEUR

Ecrivez-nous!

Avez-vous une remarque à faire au sujet de la revue? Ecrivez-nous! Quelque chose à suggérer? Nous en serons heureux! Avez-vous un problème touchant à un aspect quelconque du sport que vous pratiquez et pensez-vous que nous puissions vous aider à la résoudre? Faites-nous en part! S'il présente un intérêt de portée suffisamment générale, nous vous répondrons par ma plume ou par celle d'un spécialiste si la question est trop spécifique! (Y.J.)

Marathon populaire olympique

Juan Antonio Samaranch
Président du CIO
Château de Vidy
1007 Lausanne

De retour à Lausanne, j'ai pris connaissance avec un grand intérêt de votre lettre ouverte (...)

Je tiens à vous féliciter et à vous remercier très particulièrement pour l'intérêt et la part active que vous prenez depuis si longtemps au développement de l'athlétisme de masse. Votre suggestion de marathon populaire olympique est très certainement digne d'attention et, de fait, elle a déjà été étudiée par le CIO. Cependant, malgré votre optimisme, les difficultés très réelles d'organisation d'une telle manifestation à l'occasion des Jeux olympiques ne nous ont pas permis, jusqu'à présent, d'y donner une suite favorable.

Jean Presset
Président du Panathlon-Club Lausanne
Pierrefleur 54
1004 Lausanne

(...) J'ai lu avec beaucoup d'intérêt votre lettre ouverte à M. Samaranch. Je trouve votre idée excellente et je vous en félicite...

Réponse

La «Lettre ouverte» pour un «marathon populaire olympique», publiée dans le no 7 de MACOLIN est parue également dans quelques journaux. Elle m'a valu un abondant courrier et, si je me contente de reproduire ces deux extraits, c'est parce que le premier fait partie de la réponse qu'a bien voulu me donner Monsieur Samaranch en personne, ce qui honore l'ensemble des coureurs populaires, alors que l'autre a

pour auteur une personnalité dont l'engagement pour un meilleur esprit sportif est total et pour lequel l'idée de sport ne saurait être dissociée de celle d'action pédagogique.

Les craintes de M. Samaranch sont sans aucun doute fondées. Toutefois, depuis quelques années, les marathons populaires mettent en ébullition, une fois l'an, le cœur de presque toutes les grandes villes. L'expérience en matière d'organisation est déjà grande. D'autre part, l'impact à sens multiple qu'une telle manifestation, organisée dans le cadre olympique, pourrait exercer sur les participants et sur la foule admirative serait tel, qu'il n'y a pas d'autorités municipales qui n'accepteraient d'en assurer l'organisation, surtout si elles peuvent compter sur l'assistance morale du CIO et technique de la fédération, des associations et des sociétés nationales et locales concernées. Le marathon populaire organisé dans le cadre des championnats du Monde d'athlétisme, à Helsinki, a prouvé, par son succès, la véracité de ces affirmations. Et puis, l'enjeu pour l'assainissement et l'affermissement de l'esprit olympique est si grand, qu'il justifie sans aucun doute des efforts considérables. Je suis absolument certain que M. Samaranch, dont j'admirer, avec Jean Presset, le dynamisme et la clairvoyance, va rester «sur le coup» et saura tirer le meilleur parti de cette idée. (Y.J.)



Ils œuvrent certainement pour un «Marathon populaire olympique».

Campagne d'abonnements

Association des piscines romandes
M. Henri Reymond, secrétaire
Case postale 123
1800 Vevey 2



J'apprends que MACOLIN essaie d'élargir quelque peu le cercle de ses lecteurs par des actions de promotion faites au travers de divers canaux de distribution. Si vous m'envoyez des prospectus, c'est avec plaisir que je participerai à cette campagne en les adressant aux membres de l'Association des piscines romandes.

Puis, suit une lettre rédigée pour ces derniers et dans laquelle je lis: «La rédaction de MACOLIN entreprend de promouvoir son excellente revue sportive. Nous pensons qu'elle est indispensable à l'information des animateurs sportifs qui œuvrent dans les piscines et autres établissements. Grâce à elle, ils auront accès à de très nombreuses communications et articles touchant aux aspects profonds de la culture et de l'activité sportive.»

Réponse

Merci, Henri, de ce geste désintéressé. Depuis que la campagne a été lancée, les demandes d'abonnement m'arrivent régulièrement au rythme de 2 à 5 par jour. Si d'autres milieux sont d'accord de m'aider dans le même sens, je les en remercie d'avance, sûr que je suis que de nombreux sportifs seraient intéressés par MACOLIN s'ils savaient que cette revue existe et comment on peut se la procurer. ■